



REVISTA SALMANTINA.

Seccion de Agricultura, Industria y Comercio.



EMPLEO DE LAS CENIZAS EN AGRICULTURA.

Las cenizas, dice Mr. Turgan, no se emplean como abonos tanto como deberían. Nosotros podemos decir que en nuestra Provincia es casi enteramente desconocido tal uso de ellas.

Todas las cenizas que provienen de la combustion de los vegetales contienen cierta cantidad de sales mezcladas á una porcion de sustancias terreas. La mayor parte de los geopónicos convienen en que las cenizas forman un excelente abono para las tierras frias, sobre todo si se las ha conservado secas, y si las sales que encierran no han desaparecido. Un carro de ceniza seca equivale á dos de ceniza mojada. En muchos paises se queman el helecho, el brezo, la jara, toda clase de

matas y maleza, y hasta el rastrojo para esparcir sus cenizas sobre las tierras.

Las del carbon de piedra son de diferente calidad. Pero como por aquí carecemos de ese combustible, solo diremos que sobre convenir á las tierras fuertes pero improductivas, arcillosas &c. tienen una utilísima virtud, cual es la de matar las lombrices, gusanos y otros insectos. Mezcladas con estiércol de caballerías contribuyen á destruir el musgo y juncales de los prados bajos.

Las cenizas de las caleras donde se quema paja y escobas, son excelentes para casi todos los suelos. Muchos labradores las esparcen sobre el sembrado ya nacido: pero es indispensable elegir para ello un tiempo de calma; sobre todo, sus efectos son magníficos si se esparcen antes de la lluvia ó nieve.

Las cenizas de la turba (cesped quemado) proveen de buen abono, especialmente si se las mezcla con algo de cal.

Conviene distinguir la buena y mala turba. La 1.^a viene bien al trigo, cuidando de no esparcirla hasta que esté bien entrada la primavera. La segunda es útil para la cebada derramándola con la semilla.

Las cenizas rojas se deben emplear con precaucion porque suelen quemar las plantas tiernas: pero destruyen los caracoles en los alfalfares y guisantales.

Las cenizas de las fábricas de jabon son de inmensa utilidad. El terreno abonado con ellas, no solo da abundantes sino repetidas cosechas del mismo fruto. Se las emplea á principio de invierno para que las aguas las disuelvan é infiltren sus sales en la tierra. Con ellas se han hecho feraces terrenos estériles: y en prados húmedos y frios han producido maravillosos efectos.

Mas útiles aun que todas estas cenizas creemos las de los huesos de animales: cuyo uso es todavia mas desconocido. La razon de ello es obvia: pero daria materia para un largo artículo. Dia llegará en que sobre este y otros puntos no menos importantes de la ciencia mas útil y mas desdeñada, llamemos la atencion de los labradores y aficionados á las cosas del campo.

Concluiremos este breve artículo diciendo que sabemos de un rico propietario de la Provincia, que ha comenzado á emplear las cenizas ordinarias en los prados naturales con maravilloso efecto.

RESUMEN OFICIAL.

Las hermanas de la Caridad que se destinan á la enseñanza de niñas, pueden hacerlo sin obtener antes el título de maestras, siendo responsables de las faltas los directores del noviciado. (R. O. 25 de Mayo.)

Se eximen de derechos de importacion los pescados frescos cogidos por Españoles en mares Españoles. (R. O. 27 de Mayo.)

Se declara á los Buques de los Estados

Pontificios iguales á los Españoles desde 15 del presente mes en cuanto á los derechos de puerto y navegacion. (R. O. 27 de Mayo.)

Se manda contratar por medio de licitacion pública que se verificará el 25 del corriente, ante la junta de la deuda pública, la adquisicion de 360.000 libras esterlinas para amortizar las inscripciones del 5 por 100 emitidas á favor del gobierno Inglés por consecuencia del tratado de 28 de Octubre de 1828. En pago recibirá el contratista títulos de la deuda consolidada interior del 3 por 100 con el cupon del semestre corriente. (R. D. 3 de Junio.)

Se declara que el *cupon corriente* de que habla el decreto de 3 del actual, el correspondiente á los títulos el dia 25 en que la subasta debe verificarse. (R. O. 6 de Junio.)

SALAMANCA. GACETILLA.

FERRO-CARRIL.—Parece que la Diputacion Provincial, reunida estraordinariamente para tratar de los medios de cooperar á la construccion del camino de hierro, ha suspendido su resolucion hasta el dia 26 del corriente para obtener entre tanto datos que puedan ilustrarla. Aplaudimos esta muestra de cordura que nos hace esperar de la sensatez de los miembros que componen aquella corporacion una decision prudente y favorable á los intereses de la Provincia.

Dicese tambien que un rico capitalista ha hecho ya proposiciones para construir el ramal que ha de unir esta Ciudad con la línea del Norte en Arévalo.

MEJORAS URBANAS.—Prosiguense activamente las que indicamos en el último número.—Acabada la fundicion de las campanas del reló que ha de colocarse en la casa de Ayuntamiento, se ha ensayado repetidas veces el sonido de aquellas, habiéndose obtenido un resultado satis-

factorio; y aun se ha dicho que hallándose casualmente en la Aldehuela uno de los que asistieron á los primeros ensayos, percibió desde allí claramente el sonido que se produjo en los segundos.—Uno de estos últimos dias se ha cerrado el contrato de la máquina del mismo reló, que habrá de traerse de Paris y no de Luvia como antes se habia pensado en el término de cuatro meses. Algunos impacientes podrán creer largo el plazo; pero les diremos que los ferro-carriles si afortunadamente son ya en España algo mas que idea son poco mas que proyectos, que por lo tanto el retraso en las comunicaciones debe moderar la vivacidad de sus deseos, y que segun se asegura el contratista no se aprovechará de todo el tiempo para cumplir su compromiso.

En la noche del Domingo lucieron por primera vez y con buen éxito fuera de la Plaza los faroles que nuevamente se han construido. Todavía están discordes los pareceres acerca de la preferencia que debe darse á las lámparas solares ó á los quinqués ordinarios; pero de todos modos la reforma ha comenzado á plantearse, y si, como lo esperamos, no se entibia el celo al continuarla, el buen alumbrado se estenderá en breve á otras calles sin que por descuido se oscurezca en las que ahora ilumina con abundante claridad.

En punto á la colocacion de aceras, y mientras se continúan poniendo las que el presupuesto ordinario consiente, parece que la corporacion municipal ajita grandes proyectos. Uno de ellos es de aprovechar para las calles las losas del puente que habrán de quitarse para ponerle piso de carretera. El presupuesto de esta obra que puede considerarse como un *gasto reproductivo*, ha sido ya pasado al exámen del ayuntamiento. El otro proyecto tambien plausible aunque mas atrevido es el de asfaltar el piso de los portales de la Plaza y aprovechar de igual modo las losas en las aceras.

Hemos oido calcular en 25.000 rs. el coste del asfalto, y si bien la suma no es despreciable creemos que ya que se trata de mejorar la Plaza debe hacerse este

sacrificio mas, para dejarla de una vez bien arreglada.

En estos y otros proyectos de que seguiremos ocupandonos muestran los concejales un celo digno de aplauso que, lo repetimos, no debe detenerse ante ninguna rémora.

PREMIOS.—En uno de los primeros dias del próximo mes de Julio se distribuirán, segun una real órden reciente, los premios acordados á las escuelas públicas con motivo del natalicio de la Princesa. Justo es que asi se cumplan las esperanzas de los alumnos que mas se distinguieron en los exámenes que con tal motivo se celebraron hace ya algunos meses.

FECUNDIDAD ASOMBROSA.—En el pueblo del Escorial, partido de Sequeros, hace poco tiempo dió á luz una labradora, llamada Ramona Diaz, la friolera de cuatro niños, que nacieron en el transcurso de pocas horas, y fueron bautizados al instante, por temor de su muerte verificada en el dia inmediato al del alumbramiento.

VARIETADES.

—**PARIS 1.º DE JUNIO.**—Se anuncia la próxima llegada á Paris del general Lucio Mancilla, hermano político del general Rosas, y su familia. Se dice igualmente que el general Rosas tiene intencion de fijar su residencia en Francia.

—Segun un periódico de Burdeos el presidente de la República pasará á visitar el mediodia de la Francia.

—El 18 de Mayo próximo pasado á las once de la noche hubo una tempestad en Paris, y ocurrió un caso bastante extraordinario. Al caer las primeras gotas de agua, el baron de H.... se vió envuelto en una columna de fuego, y creyó por un momento que habia perdido la vista. La exalacion que cayó se adhirió á la cadena de su reló, y entrando en el bolsillo del chaleco, cortó un anillo en seis peda-

zos, hundió la llave, rompió el guarda-polvo, y salió por el otro lado, quemando la seda del chaleco, y llevándose un pequeño medallon y una llavecita de oro de un sécreter. Mr. H... no sintió mas que una fuerte conmocion eléctrica que le hizo saltar el sombrero, y no vió las señales del fluido hasta que entró en su casa.

PAU 1.º DE JUNIO.—Esta mañana entre diez y once se ha obervado un fenómeno celeste que duró cerca de una hora llamando la atencion pública. El sol se ha manifestado rodeado de un disco luminoso de una gran circunferencia semejante al arco iris solo que el color era de fuego. Esta aparicion ha dado lugar á muchas conjeturas, y las gentes sencillas lo tienen como un presajio de grandes sucesos.

Segun escriben de Londres el 27, el dia anterior llegaron al palacio de Claremont SS. AA. RR. la Infanta Doña Maria Luisa y el Duque de Montpensier. A su paso por Coburgo visitaron á sus hermanos la Princesa Clementina, su esposo y Duque de Wurtemberg.

El caserío de Londres se compone de 500.000 edificios, y cubren un area de de 14 millas inglesas de largo y 7 de ancho. Desde 1.º de Junio de 1839 hasta el mismo dia de 1849 se han construido en este espacio 44.058 casas, que forman 1654 calles nuevas.

Una carta de Roma del 24 de Mayo dice: «Mr. Thiers está aquí. Pronto saldrá para Nápoles y desde allí para Sicilia, con objeto de hallarse presente en las fiestas de Santa Rosalia. Mr. Thiers se ocupa únicamente en obras de arte, pasando todo su tiempo en las iglesias y museos. Visita ahora á Italia por sétima vez, está reuniendo materiales para un gran libro, que trata de publicar bajo el título de *Historia de la civilizacion*.

LONDRES 28 DE MAYO.—Creemos poder anunciar como positivo que se ha estipu-

lado un tratado entre los gobiernos francés é inglés, para la estradicion de los criminales en ambos paises. Este nuevo tratado remedia ampliamente los defectos que casi ha neutralizado el de 1843, al menos en lo que concierne á Inglaterra, y cuya ejecucion se habia hecho imposible.

Las cuestiones de ferro-carriles son las que hoy se agitan con mayor interés en las provincias. Sobre el asunto del ferro-carril andaluz, parece que el ayuntamiento de Cádiz ha acordado dirigir una esposicion al ministro de Fomento, felicitándole por su iniciativa, y adhiriendo cordialmente al pensamiento de la línea andaluza. En prueba de su decision, segun dice el *Contribuyente*, la corporacion á que nos referimos ofrece interesarse en diez millones de reales de acciones de ferro-carriles, de los que se emitan en pago de la seccion de Sevilla á aquella plaza.

Ademas, ha acordado dirigirse á la diputacion provincial, invitándola á que siga la marcha de que ha dado ejemplo la de Ciudad-Real.

Y por último, ha ocardado impetrar la venida del gobernador para dar publicidad á su esposicion al gobierno, como medio moral de cooperacion.

—A Santander continuan llegando efectos para su ferro-carril.

Leemos en el Diario mercantil de Valencia.—Mientras los trabajos de la línea de Aranjuez á Almansa adelantan con rapidez, no se nota menos actividad en los del ferro-carril de Valencia á Játiva, en el que se hallan ya cuatro leguas concluidas, y tres en construccion. Hay construidas 134 alcantarillas, cuatro pontones y tres puentes. El número de hombres empleados en las obras asciende á 1,700 entre sobrestantes, capataces, canteros, albañiles, carpinteros y peones. Actualmente se están construyendo 22 alcantarillas, cuatro pontones y un puente.

Leemos en el Guadalete, periódico que se publica en Jerez, y en su nú-

mero del día 25: «Ferro-carril.—Importantísimo.—Ayer se abrieron los trabajos de la línea primera de ferro-carril que se emprende en las Andalucías. Esta línea, como es ya harto público, es entre esta ciudad y el Trocadero, punto tan vecino á Cádiz y tan en su radio, que puede decirse que alcanza á su población.

— He aquí lo que sobre el ferro-carril de Andalucía dice. *El Porvenir* de Sevilla.

«Con placer hemos leído la resolución para llevar á cabo el ferro-carril de Granada á Málaga. La realización de ese proyecto está á cargo, según parece, de una compañía inglesa, con la condición de que la espresada línea que pasa por Antequera, dirija un ramal hasta Córdoba, para unirse con el que de esta capital debe ir á la corte. Dicen que la compañía inglesa se propone concluir la obra en seis años. Se cuentan con suscripciones, hechas ya, por valor de 78 millones de reales.»

— **LA CUEVA DEL CRIMEN.**—El alcalde de Lerma solicitó del gobernador de Búrgos, en 23 de febrero, permiso para inutilizar una cueva existente en el carrascal de dicha villa, angosta en su entrada y ancha por bajo. Pidió esto porque en aquella cueva se suponía haberse cometido grandes crímenes durante la guerra arrojando hombres vivos.

El 18 del actual se dió principio á la demolición de la cueva, y á fuerza de barrenos se logró ensanchar la boca, encontrando después entre tierra y broza varias calaveras, 10 esqueletos de personas mayores, algunos otros de niños y una momia íntegra que estaba con la cabeza en una piedra, en actitud de descansar.

La escavación es hasta ahora de 50 pies. Los huesos están en la casa consistorial de orden del juez.

— **En Jerez de la Frontera continúa** la baja de cereales; la cosecha es buena, los vinos tienen buena venta.

— **Las lluvias de los últimos días de** Marzo y los de calor que las han seguido

han puesto los campos de Palencia en un estado inmejorable; á mediados de Abril llovió también. La cosecha es buena.

— **Segun el Porvenir, de un día á otro** debe llegar á Sevilla el archiduque de Austria, hermano del emperador Fernando Maximiliano. Su detención en la capital de Andalucía no pasará de dos días.

— **Segun los diarios de Sevilla, la** cosecha de granos se presenta muy abundante. El campo se ha repuesto con el tiempo fresco, y las cebadas que se están segando, dan tanto como prometían en abril.

— Leemos en la *Paz* de dicha ciudad, y en su número del 3:

«En el *San Telmo* llegado ayer de Cádiz vinieron setenta arrobas de plata para la casa de la moneda. Es cosecha de Costa firme, en América. Por el primer vapor que salga de aquel puerto se esperan también veinte mil duros.

— **Ha tenido lugar un hecho notable** en la cárcel de Ronda el día 16 de Mayo, sobre el cual se ha instruido el oportuno sumario por aquel juez. Celebrándose el santo sacrificio de la Misa en la misma cárcel, y en el acto de la consumación, Miguel Sanchez Rozado, que la ayudaba y se encuentra preso en ella por causa que se le sigue sobre muerte, y que ha sido condenado por la sala en segunda instancia á la pena capital, sacó el pañuelo, y con él en las manos agarró el caliz; lo que visto por el eclesiástico que celebraba, le dijo: «Sanchez que va V. á hacer;» á lo que contestó: «Déjeme V., que no lo suelto mientras que no me perdone este poderoso Señor Sacramentado;» siempre permaneciendo de rodillas: suplicando, é íntimamente conmovido por alcanzar el perdón de su vida, que según habia tenido noticias se hallaba amenazada, en razón á haber recaído sentencia de muerte. El sacerdote empezó á dar gritos á la guardia, y entonces acudió el llavero, el cual le contuvo los brazos; y aunque el Sanchez permanecía suplicándole que le dejase, que no soltaba el ca-

liz, el celebrante pudo consumir á pesar de estar sus manos unidas con las del mismo Sacerdote, y las dos de ambos cruzadas al pié del caliz. Despues de haber consumido soltó el Sanchez el caliz, porque dijo que ya no existia el Señor, por cuya mediacion esperaba la clemencia de nuestra Reina, y que esto lo habia hecho movido de un impulso natural é irresistible, con la idea de obtener el perdon de su vida.

En el Herald del 13 leemos el siguiente párrafo, que nos limitamos á copiar mientras adquirimos mas datos sobre un hecho enteramente nuevo para nosotros. Dice asi: «Ayer ha quedado instalada la junta directiva de las obras de navegacion del Duero, de que tantas ventajas ha de reportar una gran parte del territorio de España. Componen la junta los señores duques de Riansares y de Osuna, presidente y vice presidente, y los señores conde del Retamoso, conde de Quinto y Carriquiri.»

De Aranjuez escriben con fecha 11.—Ayer mismo hemos presenciado un curioso espectáculo á que han asistido S. M. la Reina, acompañada de su augusto Esposo y de su Madre. Este espectáculo ha consistido en el pase por la hermosa cascada de Roda, inmediata á la casa de la Monta, de las maderas que, procedentes de los pinares de Cuenca, descenden por el rio Tajo. Es increíble la destreza que despliegan los que las conducen, que navegan sobre ellas como sobre verdaderas balsas, y esta destreza ha causado una verdadera admiracion por no decir entusiasmo, entre el numeroso concurso de espectadores que presenciaban las variadas y curiosas maniobras de aquella flota. Desde las cinco hasta las siete de la tarde, todas las gentes del real sitio y de los alrededores poblaban aquellas fértiles orillas en las que se habia construido en pocas horas un magnifico puente improvisado hecho solo de madera y sin ningun clavo, obra de mucho mérito, segun dicen, por su solidez y elegancia. Este puente se hallaba desti-

nado para las personas reales. La reina madre fué á las cinco y media, y despues volvió á las siete con su augusta hija y el rey. La agilidad de los conductores y lo peligroso de algunas de las maniobras que han tenido que ejercitar, hacian de este cuadro el mas interesante espectáculo que pueden Vds. imaginar. En primer lugar, figúrense Vds. á doscientos *chelvos* que son la tripulacion, hijos de la naturaleza, que se asemejan mucho á los colonos de las orillas de los grandes rios de los Estados-Unidos y dignos de la pluma de Fenimore Cooper, y ademas del contraste que ofrece aquella flota digna de figurar en las corrientes americanas, pasando por entre las cultas praderas, y no menos culta sociedad, engalanada con los atalajes de la moda.

BARCO SUBMARINO.—Los esfuerzos que ha hecho el Sr. Lambert para perfeccionar su barco submarino, han sido coronados del mejor éxito. El 9 de Marzo último, en presencia de mas de 500 personas, entre las cuales se hallaban todos los oficiales de marina de Nueva York, el Sr. Alexander Lambert, acompañado de tres marineros, bajó al barco, cuyos costados se cerraron herméticamente. A una señal del comodoro Salter, comenzó á sumergirse el barco lentamente hasta la profundidad de 46 pies, empleando 10 minutos hasta tocar el fondo. Alexander debia permanecer una hora debajo del agua; pero el comodoro juzgó suficiente el espacio de 25 minutos, é hizo la señal convenida para subir á flote. Dos minutos y medio despues de hecha la señal, volvia á aparecer el barco á flor de agua. Refieren los marineros que mientras permanecieron debajo del agua no dejaron un momento de ver con la mayor claridad, de respirar y accionar sin la mas leve molestia. Se asegura que el Sr. Alexander hace construir varios de estos bárcos para servirse de ellos en la pesca de las perlas.

Leemos en la Presse lo que sigue: Se dice que un médico de París muy original, pero de gran reputacion, va á re-

imprimir é ilustrar con un prefacio un libro curioso, que se dió á luz en el siglo pasado, titulado: *Medicina espiritua- lista* del Dr. Camus, profesor en la facultad de Paris. El nuevo editor defiende las singulares opiniones de esta obra, publicada en 1769; y para dar una idea de ellas, baste decir que enseña los puntos siguientes: que la sangre de burra, estrayéndose de detrás de la oreja, es un específico contra la locura; y que para acrecentar la memoria de los niños en sus estudios, es necesario que se alimenten de aves y liebre, y se abstengan de comer manteca y cebollas. Parece que esta publicación, eminentemente paradójica, va á producir mucha sensacion en el mundo artístico, principalmente por emanar de un facultativo de crédito y de un mérito incontestable.

Influencia de la música sobre los peces.—*La Independencia Belga* habla del descubrimiento hecho en Valenncienes por un músico, que por medio de una flauta de llaves magnetiza y hace dormir á los peces.

Parece que en el cuarto donde nuestro artista estudiaba con su instrumento, se hallaban dos peces colorados dentro de una bola de cristal, y á los primeros sonidos que producía, observó que los animalitos se agitaban convulsivamente como si padecieran vertigos, los que cesaban cuando dejaba él de tocar. A los pocos meses llegó á dominar algo su instrumento, y luego que pudo ejercitar piezas completas, vió que los peces comenzaron á nadar con rapidez al rededor de la bola, se colocaron uno al lado de otro, cerraron poco á poco los ojos y se quedaron inmóviles. Duraba aquel sueño magnético algunos minutos, y regularmente no abrian sus ojos los peces hasta que se hacia algun ruido en el cuarto.

En vista de esto se puso el músico á tocar su flauta junto á un rio que habia cerca de su casa, y al cabo de media hora vió acudir un hormiguero de peces grandes y pequeños, que se formaron en ala y se quedaron dormidos á flor de agua, junto el paraje en que estaba sen-

tado. Las carpas parece que son mas sensibles á los efectos de la música, y por el contrario, ni los sollos ni las anguilas se hallaban entre aquellos magnetizados oyentes.

El músico para sacar utilidad de su descubrimiento, ha procurado colocar en medio de los peces una caña de pescar ó una red, pero no solo no mordian el anzuelo ni entraban en la red sino que al menor ruido se escapaban, si bien volvian otra vez luego que oian el sonido de la flauta. Se asegura que han dado al músico patentes de invencion en Francia y Bélgica, y que se propone someter su agresiva flauta al examen de la academia de ciencias.

MODAS.

Las telas indicadas para el verano son las muselinas, el barege, el jaconas, el foulad, la batista y los percales estampados con dibujos trasversales, imitando las batas albanesas. Las sedas, gasas, encajes, blondas y tules, continúan tambien en boga, pero solamente para vestir en toda regla. La hechura de los trages es: poco escotados los cuerpos, guarnecidos por delante, mangas cortas y muchos volantitos del mismo género que el vestido. Algunos de muselina bordado con viso color de rosa, se adornan con lazos en la falda del mismo color y bordes plata y negro, formando un delantal, é igual adorno en el cuerpo y en las mangas.

En los vestidos de baile ó sociedad, sobre un viso de saglé ó tafetan blanco, cuatro faldas del tul de mismo color, cada una levantada y sostenida por lazos rosa y otro color fresco y bastante pronunciado, de los que hoy se usan. Los lazos de la falda de encima empiezan como á una cuarta del talle, levantándola toda alrededor; las otras tres faldas, recogidas del mismo modo, pero quedando los lazos encontrados; estos lazos, que deben ser sencillos, van disminuyendo en tamaño á medida que se acercan al talle. El cuerpo está adornado de una cinta que sujeta en los hombros con un lazo de caidas, va

á cruzarse en la cintura donde termina. No mencionamos otra multitud de telas ricas por ser bien conocidas.

Los sombreros empiezan ya á manifestar la estacion que se aproxima; hasta ahora la paja de arroz, mezclada con las blondas, los encajes y las cintas primorosas, es lo que hace mas furor entre las verdaderas fashionables.

En la lenceria se ha introducido tambien un lujo extraordinario; asi es que en los camisolines, mangas, cuellos etc. reina una profusion de esquisitos bordados, ora sean de finisima batista, ora de verdaderos encajes punto de Bruselas é Inglaterra, ora de no menos ricas aplicaciones.

De una parte esencial del trage réstanos decir alguna cosa, si bien hasta ahora no se ha hecho en ella novedad capital. Entre las manteletas de mil formas distintas, mas ó menos generalizadas, y conocidas, parece que llevan la preferencia las llamadas de chal, con una especie de cuello en punta imitando capucha. Estas son la mayor parte de ricos glasés de un solo color, con anchos flecos, y sobre ellos un adorno ó tira de encage, ó de cintas escocesas chinés, muy anchas y que producen un efecto delicioso. Las manteletas Talma conservan todavia cierta boga pero han de ser sumamente ligeras y guarnecidas en lo general solo con ricos flecos.

Usanse tambien capotas ligerisimas, adornadas con sencillez; en España se trata de sustituir este adorno con la airosa mantilla, reemplazando las botitas, que no estan mal, con el zapato bajo con galgas, que están bien.

Quedan suprimidos los ahuecadores de todas especies, y nos alegramos, porque con el almidon y la goma no sabia uno á que atenerse, y habia jóven á quien se le rompian á lo mejor las cintas, y empezaba á desencuadernarse por entregas.

La moda de verano para el otro sexo se reduce á vestir con desahogo y todo lo frescamente posible.

PRECIOS DE LOS GRANOS
en las paneras y mercados de esta Ciudad desde el dia 11 de Junio al de la fecha.

	Panera.	Mercado.
Trigo candeal bueno.	17 á 18	18 á 19
Id. id. mediano.	15 á 16	16 á 17
Id. id. inferior.	14 á 15	14 á 15
Trigo rubion.	14 á 15	14 á 15
Centeno.	10	10 á 11
Cebada.	9	9 á 10
Garrobas.	10	10
Garbanzos.	60 á 90	60 á 90

EFEMÉRIDES DE JUNIO.

Sucesos del tiempo de nuestra guerra de la Independencia.

Dias.		Años.
12	Accion de Cabezón y entrada de los Franceses en Valladolid.	1808
13	Accion del Mallen.	1808
14	Accion de Carrascal.	1811
15	Accion de las Eras delante de Zaragoza.	1808
16	Evacuan los Franceses á Córdoba y se sitúan en Andujar.	1808
17	Toman los Franceses el Castillo de Mongat y saquean á Mataró.	1808
18	Accion de Aoiz.	1811

ANUNCIO.

Los baños termales del pueblo de Baños de Bejar y Montemayor se hallan abiertos desde 1.º de Junio hasta fin de Setiembre, que es la temporada de su uso, señalada de antiguo. Cada año vá en aumento la concurrencia de bañistas, prueba irrecusable de su acertada direccion, que con el auxilio de la esperiencia y del analisis completo publicado en 1850, aumenta indefinidamente el dominio de su aplicacion á las dolencias humanas, en proporcion que el establecimiento mejora tambien y amplía los medios de curacion en las diversas formas y combinaciones que permite y en las comodidades y solaz que proporciona.

SALAMANCA:
Imprenta de D. Telesforo Oliva,
Calle de la Rua, número 25